

Mesdames et Messieurs,

J'ai le plaisir d'annoncer aujourd'hui que mon Ministère va soutenir le Ballet national du Canada dans la grande tournée qu'il s'apprête à effectuer en Allemagne, au Luxembourg et aux Pays-Bas. La compagnie se rendra également en Israël pour la première fois de son histoire, ce qui témoigne éloquemment de la maturité de nos relations avec une région sur le point de connaître enfin une véritable paix.

La contribution du Ministère des Affaires étrangères et du Commerce international à cette tournée est de 300 000 dollars. En faisant cet investissement, nous reconnaissons l'excellence artistique et la réputation internationale de votre compagnie. Je veux également rendre hommage à la province de l'Ontario et à Anne Tanenbaum ainsi que Joey et Toby Tanenbaum, qui ont également concouru à l'organisation de cette tournée. Cette action commune démontre clairement ce qu'un partenariat entre le milieu des arts et divers secteurs de la société permet d'obtenir : l'instauration d'un climat de confiance où chacun peut s'épanouir. Dans ce contexte, j'invite d'autres intervenants du secteur privé à profiter de la remarquable créativité des artistes canadiens et à partager avec eux les feux de la rampe sur les scènes du monde entier.

Cette contribution montre à quel point nous apprécions l'apport du Ballet national du Canada à la vie culturelle du pays et à la diffusion de notre culture à l'étranger. Grâce à vous, Toronto a la réputation d'être une ville où fleurit la danse sous toutes ses formes. Toronto est devenu un centre d'activités artistiques dans pratiquement tous les domaines. C'est pourquoi nous pensons à cette contribution en termes d'investissement dont les retombées bénéficieront à tous.

Pour toutes ces raisons, le gouvernement fédéral considère le Ballet national du Canada comme un partenaire spécial permettant de projeter la personnalité unique du Canada à l'étranger, à une époque où l'environnement international se métamorphose.

Le gouvernement a explicitement reconnu l'importance d'un secteur culturel dynamique, aussi bien pour notre propre sentiment d'appartenance, en tant que Canadiens, que pour la place du Canada dans le monde. Comme nous l'avons dit dans le Livre rouge :

La culture est l'essence même de l'identité nationale, elle est à la base de la souveraineté et de la fierté de notre pays. À l'heure de la mondialisation des échanges et de l'explosion des technologies de l'information, les frontières des pays s'estompent. Le Canada doit plus que jamais favoriser son développement culturel.